

Allgemeine Sicherheitshinweise / Warnhinweise

1. Produktbezeichnung

Möbel für den privaten Gebrauch (z. B. Wohnen, Schlafen, Speisen, Büro, Kindermöbel, Garderobe, Kleinmöbel, etc.)

2. Vertreiber

VAJA-Möbel Großhandel Import-Export GmbH
Birkenstraße 2, 72531 Hohenstein-Oberstetten
E-Mail : info@vaja.de

3. Sicherheitshinweise :

3.1 Allgemeine Sicherheitshinweise:

- * Diese Möbel wurden aus hochwertigen Materialien gefertigt und entsprechen den geltenden Sicherheitsstandards.
- * Bitte beachten Sie die beiliegende Montage-/Aufbauanleitung. Prüfen Sie vor der Benutzung, dass alle Schrauben und Verbindungen festsitzen. Es ist ratsam, regelmäßig die Befestigungen zu kontrollieren und gegebenenfalls nachzuziehen, um mögliche Instabilität zu vermeiden und die Verletzungsgefahr zu minimieren.
- * Alle Möbelstücke sind für den privaten Gebrauch in Haushalten vorgesehen.
- * Bitte überprüfen Sie regelmäßig die Stabilität des Möbels, insbesondere bei beweglichen Teilen wie Schubladen oder Türen.
- * Einige Möbelstoffe, insbesondere bei älteren Möbelstücken, können leicht entflammbar sein. Matratzen oder Polster, die keine feuerfesten Eigenschaften aufweisen, stellen ein erhöhtes Brandrisiko dar. Um ein Wackeln oder Umkippen des Möbelstücks zu vermeiden, stellen Sie sicher, dass es auf einer ebenen Fläche steht.

3.2 Sturzgefahr / Kippgefahr

- * Hohe oder schmale Möbel: Schränke, Regale oder Kommoden, die hoch oder schmal sind, haben einen höheren Schwerpunkt und können leichter kippen, besonders, wenn sie ungleichmäßig beladen sind. Wenn das Möbelstück nicht korrekt montiert ist oder nicht sicher an der Wand befestigt wurde (z. B. bei Wandregalen, Highboard, Schrank), besteht die Gefahr, dass es kippt.
- * Möbelstücke mit einer Höhe von über 70 cm sind an der Wand zu befestigen, besonders, wenn sie schmal sind. Wandregale sind grundsätzlich ordnungsgemäß an der Wand zu fixieren.
- * Regale und Kommoden mit Schubladen : Wenn Schubladen vollständig herausgezogen werden, verlagert sich der Schwerpunkt und das Möbelstück kann kippen.
- * Verwenden Sie immer geeignete Wandbefestigungen, um Möbelstücke an der Wand zu fixieren und um das Risiko von Verletzungen zu minimieren. Die Wandbeschaffenheit muss durch den Verbraucher geprüft werden, welcher Dübel am besten geeignet ist.
- * Achten Sie darauf, dass Kinder nicht an den Möbeln ziehen oder klettern.

3.3 Verschluckbare Kleinteile:

- * **Achtung!!** Kleinteile stellen ein hohes Sicherheitsrisiko dar. Besonders bei kleinen Kindern besteht die Gefahr, dass sie kleine Teile von Möbelstücken wie Schrauben, Riegeln, oder abnehmbaren Elementen (Kunststoffabdeckungen) in den Mund nehmen und verschlucken. Diese Gefahr kann zu schweren gesundheitlichen Problemen wie Erstickung oder inneren Verletzungen führen.

3.4 Scharfe Kanten und Stellen:

- * Möbel können scharfe Kanten und Stellen aufweisen. Diese sollten regelmäßig überprüft und gegebenenfalls abgeschliffen werden, um Verletzungen zu vermeiden.

3.5 Gefährdung durch chemische Stoffe:

- * Bei der Herstellung der Möbel können z. B. Farben, Lacke, etc. oder Behandlungen verwendet worden sein, die während der Produktion aufgebracht wurden. Die Möbel entsprechen den EU-Richtlinien (REACH-Verordnung), für den Schutz von gefährlichen Stoffen.
- * Falls Sie während der Nutzung oder Pflege Gerüche oder Reizungen bemerken, stellen Sie das Möbelstück an einen gut belüfteten Ort und lassen Sie es ggf. auslüften.

3.6 Möbelpflege und Wartung:

- * Bitte beachten Sie unsere Pflege- und Montagehinweise.

3.7 Stolpergefahr:

- * Überstehende Ecken oder offene Schubladen können Stolperfallen sein.
 - Ordnung halten und Schubladen immer schließen
 - Möbel so platzieren, dass die Laufwege frei bleiben.

3.8 Klettergefahr:

- * Klettergefahr bei Möbeln ist für Kinder ein ernstzunehmendes Risiko, da Kinder dazu neigen, Möbel zu erklimmen oder zu nutzen, um sich abzustützen, was zu Unfällen führen kann. Gewährleisten Sie eine ordnungsgemäße Wandbefestigung.

3.9 Belastung der Möbel:

- * Die Gewichtsangaben für die Belastung von Möbeln sind einzuhalten, um die Stabilität und Sicherheit der Möbel zu gewährleisten. Diese Angaben variieren ja nach Möbeltyp und Material. Bitte beachten Sie in der Montageanleitung die jeweiligen Belastungsangaben. Verstauen Sie schwere Gegenstände im unteren Bereich des Möbels, leichte Gegenstände im oberen Bereich um Instabilität zu vermeiden.

3.10 Brandschäden durch Hitzequellen:

- * Möbel in der Nähe von Kaminen, Heizungen oder Kerzen können sich überhitzen oder sogar Feuer fangen.
 - Halten Sie einen ausreichenden Abstand zu Hitzequellen
 - Verwenden Sie feuerfeste Unterlagen bei Kerzen oder anderen heißen Gegenständen.

3.11 Einklemmgefahr:

- * Beim Schließen von Schubladen oder Türen können Finger eingeklemmt werden.

3.12 Verletzungen durch Möbelkleinteile:

- * Lose oder scharfe Metallteile, Schrauben oder Splitter können zu Schnittwunden führen

3.13 Verletzung durch unsachgemäße Montage:

- * Beim Selbstaufbau können Verletzungen durch unsachgemäße Handhabung von Werkzeugen oder falsch montieren Teilen auftreten.

4. Glasbruchrisiko :

- * Vermeiden von Überlastungen : Legen Sie keine schweren oder spitzigen Gegenstände auf Glasplatten oder -böden.
- * Vorsicht beim Transport: Glasflächen sind besonders empfindlich gegenüber Stößen und sollten gut gepolstert transportiert werden.
- * Temperaturschwankungen: Starke Temperaturunterschiede können Glas spröde machen und zu Brüchen führen
- * Hohe Krafteinwirkung durch Schlag / Stoß mit festen Körpern oder spitzen Gegenständen können das Glas zum Brechen bringen; hohe Verletzungsgefahr durch Scherben.

5. Entsorgung :

- * Am Ende der Nutzungsdauer sollten Möbel fachgerecht entsorgt werden. Möbel können über den Sperrmüll oder an speziellen Sammelstellen abgegeben werden. Bei der Entsorgung beachten Sie bitte die örtlichen Entsorgungsvorschriften.

6. Elektrische Gefahren :

- * Beleuchtung und deren Kabel können ein Risiko darstellen. Die elektronischen Komponenten und Bauteile entsprechen den EU-Richtlinien gem. RoHS-Verordnung. Elektronische Komponenten, die nicht ausreichend gegen Feuchtigkeit geschützt sind, können lebensgefährliche Stromschläge verursachen.
 - Kabel gut verstecken und kindersicher verlegen.
 - Überprüfen Sie regelmäßig die Funktionalität der Beleuchtung

7. Einsatzort :

- * Unsere Möbel sind so konzipiert, dass sie für den privaten Gebrauch in Haushalten geeignet sind. Diese Möbel sind nicht für kommerziellen Gebrauch (z. B. öffentliche Einrichtungen, Gastronomie, medizinische Einrichtungen, etc.) geeignet.
- * Unsere Möbel sind nicht für den Außenbereich geeignet.

Bei unsachgemäßer Nutzung wird jegliche Haftung ausgeschlossen!

General safety instructions / warnings

1. Product name

Furniture for private use (e.g. living, sleeping, dining, office, children's furniture, wardrobe, small furniture, etc.)

2. Distributor

VAJA-Möbel Wholesale Import-Export GmbH
 Birkenstraße 2, 72531 Hohenstein-Oberstetten
 E-mail: info@vaja.de

3. Safety instructions:

3.1 General safety instructions:

- * This furniture is made from high-quality materials and complies with the applicable safety standards.
- * Please read the enclosed assembly/installation instructions. Before use, check that all screws and connections are tight. It is advisable to regularly check the fastenings and tighten them if necessary to avoid possible instability and to minimize the risk of injury.
- * All pieces of furniture are intended for private use in households.
- * Please regularly check the stability of the furniture, especially with moving parts such as drawers or doors.
- * Some upholstery fabrics, especially in older furniture, can be highly flammable. Mattresses or upholstery that do not have fire-resistant properties pose an increased fire risk. To prevent the piece of furniture from wobbling or tipping over, make sure it is on a level surface.
- 3.2 Risk of falling / tipping over**
- * Tall or narrow furniture: Cabinets, shelves or chests of drawers that are tall or narrow have a higher centre of gravity and can tip over more easily, especially if they are unevenly loaded. If the piece of furniture is not assembled correctly or is not securely attached to the wall (e.g. wall shelves, highboards, cupboards), there is a risk that it will tip over.
- * Furniture that is over 70 cm high must be attached to the wall, especially if it is narrow. Wall shelves must always be properly attached to the wall.
- * Shelves and chests of drawers with drawers: When drawers are pulled out completely, the center of gravity shifts and the piece of furniture can tip over.
- * Always use suitable wall fixings to fix furniture to the wall and to minimize the risk of injury. The wall structure must be checked by the consumer to determine which dowel is most suitable.
- * Make sure that children do not pull or climb on the furniture.

3.3 Small parts that can be swallowed:

- * Warning!! Small parts pose a high safety risk. Small children in particular are at risk of putting small parts of furniture such as screws, latches or removable elements (plastic covers) in their mouths and swallowing them. This risk can lead to serious health problems such as suffocation or internal injuries.

3.4 Sharp edges and spots:

- * Furniture can have sharp edges and spots. These should be checked regularly and sanded down if necessary to avoid injuries.

3.5 Danger from chemical substances:

- * Paints, varnishes, etc. or treatments may have been used in the manufacture of the furniture, for example, which were applied during production. The furniture complies with the EU guidelines (REACH regulation) for the protection of hazardous substances.
- * If you notice any odors or irritations during use or care, place the piece of furniture in a well-ventilated place and allow it to air out if necessary.

3.6 Furniture care and maintenance:

- * Please note our care and assembly instructions.

3.7 Tripping hazard:

- * Protruding corners or open drawers can be tripping hazards.
- Keep things tidy and always close drawers
- Place furniture so that walkways remain clear.

3.8 Climbing hazard:

- * Climbing hazards on furniture are a serious risk for children, as children tend to climb or use furniture to support themselves, which can lead to accidents. Ensure that it is properly secured to the wall.

3.9 Load on furniture:

- * The weight specifications for the load on furniture must be observed in order to ensure the stability and safety of the furniture. These specifications vary depending on the type of furniture and material. Please note the respective load specifications in the assembly instructions. Store heavy objects in the lower part of the furniture and light objects in the upper part to avoid instability.

3.10 Fire damage from heat sources:

- * Furniture near fireplaces, heaters or candles can overheat or even catch fire.
- Keep a sufficient distance from heat sources
- Use fireproof mats for candles or other hot objects.

3.11 Risk of entrapment:

- * Fingers can become trapped when closing drawers or doors.

3.12 Injuries from small furniture parts:

- * Loose or sharp metal parts, screws or splinters can lead to cuts

3.13 Injuries from improper assembly:

- * When assembling yourself, injuries can occur from improper handling of tools or incorrectly assembled parts.

4. Risk of glass breakage:

- * Avoid overloading: Do not place heavy or pointed objects on glass plates or floors.
- * Be careful when transporting: Glass surfaces are particularly sensitive to impacts and should be transported with good padding.
- * Temperature fluctuations: Strong temperature differences can make glass brittle and lead to breakage
- * High force from impact / impact with solid objects or sharp objects can cause the glass to break; high risk of injury from broken glass.

5. Disposal:

- * At the end of its useful life, furniture should be disposed of properly. Furniture can be disposed of as bulky waste or at special collection points. When disposing of furniture, please observe local disposal regulations.

6. Electrical hazards:

- * Lighting and its cables can pose a risk. The electronic components and parts comply with EU directives in accordance with the RoHS regulation. Electronic components that are not adequately protected against moisture can cause life-threatening electric shocks.
- Hide cables well and lay them out of the reach of children.
- Check the functionality of the lighting regularly

7. Place of use:

- * Our furniture is designed to be suitable for private use in households. This furniture is not suitable for commercial use (e.g. public facilities, restaurants, medical facilities, etc.).
- * Our furniture is not suitable for outdoor use.

In the event of improper use, any liability is excluded!